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Счастье дома своего 
Дети-сироты Первоуральского городского округа получили ключи от 90 новых квартир

В 2023 году исполняется 
10 лет с начала реализации 
программы по обеспечению 
жильем детей-сирот, 
утвержденной Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ. За это 
время из областного 
и федерального бюджетов 
на эти цели направлено 
более 14 миллиардов 
рублей. Новые квартиры 
получили более девяти 
тысяч человек, из них 
в 2022 году – 900 детей-сирот 
из 41 муниципалитета. 
В 2023 году новоселами 
уже стали 453 человека, 
в том числе из поселка 
Арти, Богдановича, 
Красноуральска, Карпинска, 
Полевского, Талицы, 
Пышмы.

Вчера ключи от 90 благо
устроенных квартир в новом 
пятиэтажном доме получили 
детисироты Первоуральского 
городского округа. На улице Чу
совой в Первоуральске это уже 
третий многоквартирный дом, 
построенный в рамках государ
ственной программы. От име
ни главы региона новоселов по
здравила Уполномоченный по 
правам человека в Свердлов
ской области Татьяна Мерзля-

кова.

Подробнее читайте на сайте 
облгазета.рф

200 миллионов 
рублей

по поручению Евгения 
Куйвашева досрочно 
направят Буланашу 

Деньги направят на реконструкцию 
системы водоснабжения 
поселка. Соответствующее 
решение принято на заседании 
регионального кабмина 24 августа. 
Инвестиционный проект будет 
реализован в рамках федерального 
проекта «Чистая вода» нацпроекта 
«Жилье и городская среда».  
Общая стоимость проекта – свыше 
980 миллионов рублей.

180  сиделок

обучит Свердловский 
медколледж 
по спецпрограмме

В Свердловской области реализуют 
пилотный проект – систему 
долговременного ухода за людьми 
с ограниченными возможностями 
самообслуживания. Это одинокие 
пенсионеры, пожилые инвалиды 
и паллиативные пациенты, которым 
нужна забота профессиональных 
сиделок. До конца 2023 года СОМК 
обучит помощников по уходу 
за такими людьми. 

Правительство посчитало школы и школьников
Замгубернатора Павел Креков проинформировал коллег о подготовке к началу учебного года  

Сергей РЫБАКОВ 

Вопрос готовности системы 
образования к началу 
учебного года стал  
основным на заседании 
регионального правительства. 
1 сентября в Свердловской 
области после каникул 
откроется свыше тысячи 
школ. За парту сядут более 
полумиллиона учащихся.  

Образовательные организа
ции региона готовы к работе на 
сто процентов. На эти меропри
ятия из консолидированного 
бюджета было направлено свы
ше 5 миллиардов рублей.

– Проведены проверки орга
низации контрольнопропуск
ного режима в школах, состоя
ния охранного и противопожар
ного оборудования, технических 
средств контроля и систем свя

зи. Особая роль отведена оценке 
знаний школьных работников, 
обеспечивающих охрану, об ал
горитме действий при угрозе те
ракта. Также обеспечено выпол
нение санитарноэпидемиоло
гических требований, – отметил 
Павел Креков.

В 2023 году в регионе достро
ят семь новых школ, где будет 
создано 6 185 дополнительных 
мест для обучения детей.

Пристальное внимание при 
подготовке к новому учебному 
году уделяется качеству питания 
и работе школьных столовых.  
К  1 сентября завершится модер
низация пищеблоков в более чем 
400 школах.  Все ребята будут обе
спечены горячими обедами, ма
лыши с первого по четвертый 
класс будут получать горячее пи
тание бесплатно.

Для подвоза учащихся плани

руется использовать 521 школь
ный автобус. Постоянно идет 
процесс обновления автобусно
го парка школ – в 2022 году был 
приобретен 51 новый автобус, 
в  этом году планируется заку
пить еще 26. 

По традиции 1 сентября чле
ны правительства Свердловской 
области разъедутся по региону 
для участия в Дне знаний.

стр. III–VI 

«Я искренне поздравляю вас 
с новосельем, прежде всего от 
имени губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева, 
потому что наше правительство 
планирует региональный бюджет 
так, чтобы выделить больше 
средств на новое жилье для 
детей-сирот. От себя лично я хочу 
поблагодарить Фонд жилищного 
строительства, потому что они 
очень хорошо делают свое дело 
и возводят очень качественные 
дома», – Татьяна Мерзлякова, 
Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области.
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Евгений Куйвашев 
поручил с 1 октября 
увеличить зарплаты 
сотрудников 
Уральской авиабазы 
и лесничеств

Правительство Свердловской 
области по поручению Евгения 
КУЙВАШЕВА увеличивает 
зарплаты сотрудников Уральской 
авиабазы и лесничеств. 
Повышение размера 
индексации должностных 
окладов работников этих 
государственных учреждений, 
подведомственных минприроды 
региона, предусмотрено 
с 1 октября 2023 года.

– Ранее для сотрудников 
Уральской авиабазы и лесничеств 
была предусмотрена индексация 
окладов на 5,5%. Из областного 
бюджета выделены дополнительные 
средства на повышение размера 
индексации с запланированных 5,5% 
до 10,9%. Речь идет о 1,2 тысячи 
сотрудников Уральской авиабазы 
и порядка тысячи сотрудников 
30 лесничеств, – рассказал министр 
природных ресурсов и экологии 
Свердловской области Денис 

Мамонтов.
Уральской авиабазе 

из областного бюджета 
дополнительно выделено 26,5 млн 
рублей – кроме повышения зарплат 
сотрудников эти деньги направят 
на охрану лесного фонда региона 
от пожаров, сообщает департамент 
информационной политики 
Свердловской области.

Уральская база 
авиационной охраны лесов – это 
специализированное учреждение 
по тушению лесных пожаров 
в Свердловской области. За лесным 
фондом региона наблюдают 
летчики. Их основная задача – 
своевременно выявлять места 
новых возгораний и передавать 
полные сведения коллегам 
для ликвидации очагов. Собранные 
данные оперативно передаются 
в региональную диспетчерскую 
службу.

Специалистов доставляют 
к месту пожара на самолетах 
Ан‑2 и вертолетах Ми‑8. Работать 
им приходится зачастую там, 
где не может пройти техника 
и поблизости нет водоемов. 
Поэтому основные инструменты 
парашютистов‑десантников – 
так называемые воздуходувки, 
с помощью которых можно сбить 
пламя, и лопаты – их используют, 
чтобы забрасывать землей огонь 
на кромке пожара.

Сотрудники наземной 
службы лесной охраны 
тракторами и бульдозерами 
прокладывают противопожарные 
минерализованные полосы. 
Чтобы локализовать возгорание, 
используют отжиг – специальный 
метод тушения природных пожаров, 
при котором пущенный навстречу 
огонь сжигает горючие материалы 
на пути основной стены огня, 
и пожар останавливается.

Снижение ущерба от лесных 
пожаров – одна из приоритетных 
задач нацпроекта «Экология».

Шайдуриха, Сосьва 
и Таежный – территории 
ударной стройки 
Поручения губернатора по их оперативному восстановлению после пожаров выполняются 

Восстановление поселков 
Шайдуриха, Сосьва 
и Таежный, пострадавших 
во время пожаров, 
находится на контроле 
у Евгения КУЙВАШЕВА. 
Губернатор поставил 
задачу завершить 
работы максимально 
оперативно. Вопрос о ходе 
восстановительных 
работ в поселках стоит 
первым пунктом повестки 
сегодняшнего заседания 
Общественной палаты 
Свердловской области. 
Корреспондент «ОГ» 
Юлия БАБУШКИНА 
связалась с территориями 
и выяснила, что уже 
сделано. 

Ставим на сваи

Пожар в Шайдурихе под Не-
вьянском случился 12 июля. 
Пришедший из леса огонь унич-
тожил 41 домовладение. В этот 
день региональные власти опе-
ративно приняли все необходи-
мые решения для ликвидации 
возгорания и его последствий, 
по решению губернатора Евге-
ния Куйвашева был создан опе-
ративный штаб.  

Уже на следующий день, 
13 июля, сам Евгений Куйвашев 
приехал в Шайдуриху и пооб-
щался с погорельцами. По ито-
гам встречи он дал поручения 
областному правительству и ад-
министрации муниципалите-
та оказать всю возможную по-
мощь людям, в том числе вос-
становить жилье. 

28 июля губернатор вновь 
прибыл в поселок – проверить 
исполнение поручений. К это-
му времени более 40 земельных 
участков уже были расчищены 
от сгоревших конструкций. 

10 августа Евгений Куйва-
шев поставил задачу в крат-
чайшие сроки завершить пла-
нировку новых домов для по-
горельцев в Шайдурихе. Ана-
логичную работу следует про-
вести и на тех участках, где жи-
тели решили восстанавливать 
дома самостоятельно, подчер-
кнул он. 

Невьянская газета «Звезда» 
17 августа сообщила, что в по-
селке завершилась посадка 14 
домов – процедура, необходи-
мая для получения разреше-
ния на строительство. Кроме то-
го, на затронутых пожаром ули-
цах было восстановлено элек-
троснабжение и уличное осве-
щение. 

Сейчас в Шайдурихе уже 
идет строительство домов. 

– Дома будут сборно-щито-
вые, по типу таунхаусов, для 

прочности ставим их на вин-
товые сваи. У четырех домов 
практически готовы фунда-
менты. К 30 ноября мы должны 
сделать под ключ все 14 домов, 
и эта задача будет решена, – со-
общил «ОГ» глава Невьянско-
го городского округа Александр 
Берчук. 

Заезжай и живи

В Сосьве 25 апреля огонь 
уничтожил более 100 строе-
ний. На территории был вве-
ден режим ЧС. Губернатор Ев-
гений Куйвашев, приехав в по-
селок, поручил построить за 
один строительный сезон но-
вый многоквартирный дом для 
погорельцев, а также 34 частных 
дома. 

Седьмого мая корреспон-
денты «ОГ» выезжали в Со-
сьву – к этому времени на ули-
цах поселка полностью убра-
ли все сгоревшие конструк-
ции, на участки зашли под-
рядчики, началось строитель- 
ство жилья. Сейчас коробка до-
ма на 65 квартир полностью го-
това. 

– Строители приступили к 
кровельным, фасадным и отде-
лочным работам. На 90 процен-
тов готовы инженерные сети. 
Идет благоустройство приле-
гающей территории, – расска-

зал «ОГ» глава Волчанска Алек-
сандр Вервейн, курирующий 
восстановление Сосьвы. 

Отстроены все 

частные дома 

для пострадавших 

от пожара. Из них 

17 уже переданы 

жителям, на очереди 

еще пять. 

По словам Александра Вервей-
на, к осени все погорельцы бу-
дут обеспечены жильем. 

Со всеми удобствами

Аналогичные сроки, как и 
в Сосьве, губернатор ставил и 
по восстановлению пострадав-
шей в пожаре инфраструкту-
ры поселка Таежный в Махнев-
ском муниципальном образо-
вании, где возгорание случи-
лось также 25 апреля. Евгений 
 Куйвашев, оперативно побы-
вав на месте, поручил восстано-
вить 26 частных домов для по-
горельцев, а также отремонти-

ровать несколько дорог и въезд 
в поселок. 

Строительство первых кар-
касных домов началось в мае. 
Сейчас уже возведены все 26 до-
мов, сообщил «Областной газе-
те» глава Махневского муници-
пального образования Алексей 
Корелин.  

– Три дома готовы полно-
стью   – с отделкой, электриче-
ством, водоснабжением. В осталь-
ных завершаются внешние и вну-
тренние отделочные работы. 

В домах будут 

установлены новые 

электроплиты, они 

закуплены и уже 

доставлены в поселок. 

К первому октября все дома сда-
дим совершенно точно. Что ка-
сается дорог, заасфальтирова-
на улица Первомайская и тер-
ритория у поселковой админи-
страции, в грунтовом исполне-
нии сделаны улицы Школьная 
и Новая. Также заасфальтиро-
ван въезд в поселок, – рассказал 
Алексей Корелин. 

13 июля, сразу после пожара, губернатор Евгений Куйвашев (в центре) выехал в Шайдуриху. Здесь по его поручению 
был сформирован оперативный штаб помощи погорельцам
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тематические полосы

III

Медальный зачет
После 48 видов программы

Среди стран

Среди вузов

Место Страна Медали Золото Серебро Бронза
1 Россия 116 36 33 47
2 Куба 9 3 2 4
3 Бразилия 7 3 2 2
4 Иран 9 2 1 6
5 Китай 3 2 0 1
6 Казахстан 3 1 0 2
7 Таджикистан 2 1 0 1
8 Беларусь 8 0 5 3
9 Кыргызстан 4 0 3 1

10 Азербайджан 4 0 1 3
11 Венесуэла 1 0 0 0

12-13
Сербия 1 0 0 1
Армения 1 0 0 1

Место ВУЗ Медали З С Б

1 НГУ им. Лесгафта (Санкт-Петербург) 20 6 6 8

2
Поволжский государственный 
университет физкультуры, спорта 
и туризма (Казань)

12 4 3 5

3
Университет физической культуры 
и спортивных наук (Куба)

9 3 2 4

....

6
Российский государственный 
профессионально-педагогический 
университет (Екатеринбург)

4 2 1 1

11
Уральский федеральный 
университет (Екатеринбург)

4 1 3 0

13
Уральский государственный горный 
университет (Екатеринбург)

4 1 2 1

37-48

Екатеринбургский институт 
физкультуры УралГУФК 
(Екатеринбург)

1 0 1 0

Уральский государственный 
лесотехнический университет 
(Екатеринбург)

1 0 1 0

Колинс 
АХУМУЗА, 
главный тренер 
команды 
по  мини-футболу
Христианского 
университета Уганды 

Организация на высшем уровне, начиная 
от нашего размещения и питания и заканчивая 
проведением соревнований. Спасибо 
Екатеринбургу, будем рады приехать еще раз.

Свердловчане 
установили рекорд
Владимир ВАСИЛЬЕВ

Пятый соревновательный 
день Фестиваля 
университетского спорта 
оказался для свердловских 
атлетов самым успешным. 
Они завоевали в среду сразу 
9 медалей – на три больше, чем 
за все предыдущие дни вместе 
взятые.

Особенно отличились плов-
цы, которые получили шесть 
наград, две из которых – золо-
тые. По одной медали регио-
ну принесли представители 
мини-футбола, бокса и дзю-
до (подробнее о последних – на 
странице IV).

Главными героинями дня 
стали две пловчихи – Дарья 
Устинова (Уральский феде-
ральный университет) и Вале-
рия Саламатина (горный уни-
верситет).

Уроженка Каменска-Ураль-

ского Дарья Устинова в финал 
на дистанции 100 метров на 
спине вышла только со скром-
ного для себя четвертого ме-
ста. Но в главном заплыве эф-
фектно исправилась, опередив 
ближайшую соперницу – Ре-
нату Гайнуллину из института 
Лесгафта (главного спортивно-
го вуза страны) – сразу на пол-
секунды. Свердловчанка даже 
немного попижонила на фи-
нише, коснувшись бортика под 
водой.

Валерия Саламатина вы-
играла заплыв на 800 метров 
вольным стилем.

Остальные четыре меда-
ли свердловчан, завоеванные 
в бассейне ДВВС, были сере-
бряными. Две из них получи-
ли представители УрФУ (Поли-
на Билялова на дистанции 200 
м баттерфляем и Анна Бутори-
на в заплыве на 50 м брассом), а 
две других – студенты горного 
университета: Алексей Сударев 

сначала занял второе место на 
200 м комплексом, а потом вме-
сте с Данилом Закожурнико-
вым, Дарьей Муллакаевой и Ва-
лерией Саламатиной повторил 
этот результат в смешанной 
эстафете 4х100 м комплексом. 

Таким образом, Сударев и 
Саламатина завоевали в сре-
ду по две медали. Алексей, кро-
ме того, днем раньше получил 
бронзу в эстафете 4х100 воль-
ным стилем, и у него теперь уже 
три награды Международного 
фестиваля университетского 
спорта. Среди свердловских ат-
летов такого результата больше 
никто не имеет.

Всего за два дня соревно-
ваний пловцы региона завое-
вали 8 медалей: две золотых, 
пять серебряных и одну брон-
зовую. 5 наград принесли в ко-
пилку региона дзюдоисты, по 
одной – мини-футболистки и 
боксер.

ПЛАВАНИЕ 
Дарья 

УСТИНОВА,

Валерия 

САЛАМАТИНА

Александр
ЛЕВИН,
председатель 
Общественной палаты 
Свердловской области

Впечатления от организации Фестиваля очень 
хорошие. Я был на торжественном открытии 
в ЭКСПО и хочу сказать, что открытие прошло 
по-столичному, на международном уровне. 
Даже гордость была за родной Екатеринбург, 
за Свердловскую область, за то, как мы смогли 
это организовать.

Студент горного университета Алексей Сударев (слева) за два соревновательных дня завоевал три медали – 
пока это рекорд для нынешних состязаний
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Завершили бронзой  
в усеченном составе
Женская сборная РГППУ стала призером командного турнира по дзюдо на Фестивале

Оксана Кобелева, Яна Джумаева и Дарья Речкалова с призами Фестиваля 
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Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге завершился 
турнир по дзюдо в рамках 
Международного фестиваля 
университетского спорта. 
Свердловские спортсмены 
не остались без медалей 
турнира, завоевав в общей 
сложности пять наград, 
причем все они достались 
представителям Российского 
государственного 
профессионально-
педагогического 
университета.

«Областная газета» уже рас-
сказывала о том, что в первые 
два соревновательных дня бы-
ли разыграны медали в лич-
ных соревнованиях: в семи ка-
тегориях у мужчин и женщин. 
В первый день Дарья Речкало-
ва (РГППУ) стала серебряным 
призером турнира в категории 
до 78 кг, а Ольга Михеева (Ека-
теринбургский институт фи-
зической культуры, филиал 
УралГУФК) – серебряным при-
зером в категории свыше 78 кг.

Во второй день копил-
ка сборной региона пополни-
лась первыми золотыми меда-
лями. В категории до 48 кг не 
было равных Кристине Дуди-
ной (РГППУ), а в категории до 
100  кг лучшим стал Дмитрий 
Хазиев (РГППУ).

В заключительный сорев-
новательный день состоялись 
командные турниры в фор-
мате «стенка на стенку» как у 
мужчин, так и у женщин. В ка-

ждой команде предполагалось 
наличие шести представите-
лей в разных категориях, если 
у сборной не хватало участни-
ков, то она выступала в усечен-
ном составе. Соответственно, 
в противостоянии команд по-
беждала та, которая набирала 
больше побед.

И в мужской, и в женской 
части соревнований заявилось 
по шесть команд. Свердлов-

ская область была представле-
на только в женском турнире: 
команду на турнир выставил 
все тот же РГППУ. Но пробле-
ма была в том, что свердлов-
чанок было три вместо шести: 
Оксана Кобелева, Яна Джума-
ева и Дарья Речкалова. К слову, 
полный комплект был только 
у университета из Белоруссии.

В четвертьфинале РГППУ 
путем жеребьевки вышел на 

команду Кубы, в составе кото-
рой было четыре спортсмен-
ки. Оксана Кобелева в первой 
схватке одолела Джулию Кар-
бонель, поймав ее на удушаю-
щий прием. Но поддержать по-
бедный настрой партнерши по 
команде не смогла Дарья Реч-
калова, которой пришлось бо-
роться в несвойственной для 
себя категории свыше 70 кг. 
Против нее вышла мощная ку-

бинка Суарез Элизарде и с по-
мощью массы сначала резуль-
тативно бросила свердловчан-
ку, а затем провела удержа-
ние. Победа кубинки принес-
ла ее команде общую победу 
над РГППУ, Яне Джумаевой да-
же не пришлось выходить на 
татами.

А в противостоянии за 
бронзовые медали свердлов-
чанки должны были встре-
титься со Смоленским госу-
дарственным университетом 
спорта, но дзюдоистки из Смо-
ленска решили сняться с тур-
нира, и бронзовые награды до-
стались представительницам 
РГППУ без борьбы.

В финале кубинский Уни-
верситет физической культу-
ры и спортивных наук оказал-
ся сильнее представительниц 
Гомельского государственно-
го университета имени Фран-
циска Скорины (Белоруссия). 
Вместе с РГППУ еще одну брон-
зу завоевал Национальный го-
сударственный университет 
физической культуры, спор-
та и здоровья имени Лесгафта 
(Санкт-Петербург).

В мужской части соревно-
ваний победа досталась петер-
бургскому вузу имени Лесгаф-
та, который оказался сильнее 
команды из Белоруссии. Тре-
тьи места заняли представите-
ли Кабардино-Балкарского го-
сударственного университета 
и университета Таджикистана.

УрГУПС – с медалью
Еще один свердловский вуз пополнил копилку наград Фестиваля

Данил Зырянов принес УрГУПС первую медаль Фестиваля
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Вчера в Екатеринбурге 
состоялись финальные 
поединки в турнире по боксу 
в рамках Международного 
фестиваля университетского 
спорта. Свердловские 
боксеры в решающие встречи 
не пробились, но медаль 
в этом виде программы 
у представителей региона 
есть: Данил ЗЫРЯНОВ из 
Уральского государственного 
университета путей 
сообщения стал третьим 
в категории до 75 кг.

Изначально в турнире при-
нимали участие семь предста-
вителей свердловских вузов: 
помимо Данила Зырянова это 
Вера Ширяева (РГППУ), Иван 
Безруков (РГППУ), Александр 
Коньков (РГППУ), Дмитрий 
Леонов (УрГУПС), Эмилбек Уу-

лу (УрГЭУ) и Максим Санников 

(УрГПУ). Но до решающих пое-
динков сумел добраться только 
Данил Зырянов.

Данил выступал в катего-
рии до 75 кг, вышел в полуфи-
нал, где встретился с предста-
вителем Азербайджана Фарха-
дом Шейдаевым. Увы, встреча 
сложилась не в пользу сверд-
ловского спортсмена, и в фина-
ле оказался именно Шейдаев. В 
любительском боксе на круп-
ных турнирах не предусмотре-
ны встречи за бронзовые на-
грады, поэтому те, кто проиг-
рывает в полуфинале, занима-
ют третье место. Помимо Дани-
ла Зырянова бронзу в этой ка-
тегории завоевал Диер Султо-
нов из Таджикистана. А в фина-
ле встретятся Фархад Шейдаев 
и россиянин Эдуард Габитов.

– На Международном фе-
стивале университетского 
спорта у меня были достаточ-

но сильные соперники, и я по-
лучил интересный и полезный 
опыт, – поделился впечатлени-
ями Данил. – Очень рад при-
нять участие в таком масштаб-
ном событии и принести в ко-
пилку достижений любимого 
вуза бронзовую медаль. Безус-
ловно, есть над чем работать, 
и я планирую и дальше разви-
ваться в этом виде спорта. Бла-
годарю университет и органи-
заторов от УрГУПС за возмож-
ность проявить себя.

Это первая медаль, кото-
рую завоевали представите-
ли Уральского государственно-
го университета путей сообще-
ния на Международном фести-
вале университетского спорта. 
О результатах финальных по-
единков боксерского турнира 
читайте в ближайших номерах 
«Областной газеты».
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Глазами чемпиона
О художественной гимнастике, юных спортсменах и их родителях

Анастасия Татарева: «Поддержка родителей – большая мотивация»
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Анастасия  

ТАТАРЕВА 

Родилась 19 июля 1997 года  
в Екатеринбурге.  

Окончила Уральский федеральный 
университет им. Первого Президента 
России Б.Н. Ельцина.  

Заниматься художественной 
гимнастикой начала в четыре года 
в детско-юношеской спортивной 
школе «Виктория» в Екатеринбурге 
под руководством тренера Василины 
Гараевой. В 13 лет спортсменку 
пригласили тренироваться в детскую 
спортшколу олимпийского резерва 
(Дмитров). Затем Анастасия попала 
в Центр олимпийской подготовки к 
Ирине Винер. 

Является олимпийской чемпионкой 
летних игр-2016 в Рио-де-Жанейро 
(групповое многоборье), серебряным 
призером Олимпиады в Токио 
(групповое многоборье), многократной 
чемпионкой мира и Европы.  

Заслуженный мастер спорта России. 
Награждена орденом Дружбы (2016), 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I степени (2021).

Олимпийская чемпионка 
Анастасия ТАТАРЕВА 
в эксклюзивном интервью 
«Областной газете» 
рассказала о своем участии 
в Международном фестивале 
университетского спорта, 
о тренировках с детьми 
и дала совет родителям юных 
спортсменов. 

– Анастасия, вы участвуе-
те в Международном фести-
вале университетского спор-
та в  Екатеринбурге. В качестве 
кого? 

– Во-первых, я приглашен-
ный гость. А также работаю в 
дисциплинарной комиссии на 
соревнованиях как наблюда-
тель для беспристрастного ре-
шения спорных вопросов в слу-
чае их возникновения. Ну и, ко-
нечно, вместе с организаторами 
смотрю и поддерживаю наших 
девочек. 

– Насколько значимо про-
ведение фестиваля в Екатерин-
бурге, если говорить о привле-
чении внимания к спорту? 

– Это сейчас необходимо и 
важно в ситуации, которая сло-
жилась со спортом. Это дей-
ствительно популяризиру-
ет, дает мотивацию не только 
взрослым спортсменам, но и 
детям, которые делают первые 
шаги в спорте. И самое главное 
– российский спорт развива-
ется, делается еще сильнее во-
преки всему. Очень здорово, что 
Екатеринбург уже за этот год 
неоднократно проводил дей-
ствительно масштабные спор-
тивные мероприятия, за кото-
рые берет гордость. Совсем не-
давно прошли «Игры вызова 
легенд», где я была амбассадо-
ром. Таких мероприятий долж-
но быть больше не только в 
Свердловской области, но и по 
всей России. 

– Вы тоже проводите сборы 
и спортивные мероприятия? 

– Да, я завершила свою спор-
тивную карьеру после олимпи-
ады в Токио и сейчас занима-
юсь организационной деятель-
ностью. Я провожу свои сборы в 
Екатеринбурге для детей имен-
но из Свердловской области – 
это единственные сборы, в ко-
торых я принимаю участие, ор-
ганизую и курирую. Очень люб-
лю родные края, где я делала 
первые шаги в гимнастике, поэ-
тому для меня это очень важно.  
Кроме того, я в настоящее вре-
мя возглавляю Всероссийское 
общество по художественной 
гимнастике «Рассвет» и внима-
тельно смотрю за подрастаю-
щими звездочками (сборы, он-
лайн-просмотры и консульта-
ции, разборы упражнений).

– Еще вы являетесь руко-
водителем Международно-
го благотворительного фонда 
поддержки развития художе-
ственной гимнастики. Расска-
жите, чем занимается Фонд?

– Мы устраиваем меропри-
ятия как раз для привлечения 

новых спортсменов, юных гим-
насток. Это очень здорово, по-
тому что для этого мы привле-
каем звезд не из мира спорта. 
Например, певцов, артистов, 
спорт сменов из других видов 
спорта. Естественно, участву-
ют и лидеры сборной России. 
В день государственного флага 
у нас было масштабное меро-
приятие с привлечением звезд, 
гостей. Приехали выступать де-
ти из разных уголков страны. 
Очень важно, что они принима-
ют участие на одном ковре с ли-
дерами сборной. Ирина Винер 
(президент Всероссийской Феде-
рации художественной гимна-
стики – Прим. ред.) всегда нам 
говорит: «Среди дубов и вы-
растают будущие чемпионы». 
Для этого мы и делаем такие ме-
роприятия, соблюдая и следуя 
девизу: «Спорт – норма жизни! 
Быть здоровым – это модно!»

– Вы курируете тренерскую 
деятельность детей с ОВЗ. В од-
ном из своих интервью вы ска-
зали, что детям «особенно важ-
но заниматься художествен-
ной гимнастикой». Расскажите 
подробнее об этом.

– Гимнастика – это сложно-
координированный вид спорта. 
Здоровым детям или детям, на-
пример, с расстройствами аути-
стического спектра, ДЦП, слабо 
слышащим и видящим очень 
важно брать в ручки предме-
ты, делать растяжку, садить-
ся на шпагаты, развивать гиб-
кость. Пусть нет каких-то высо-
ких результатов, но детям это 
важно для развития. У нас бы-

ла история, когда проходили со-
ревнования по адаптивной ху-
дожественной гимнастике. Де-
вочки выходили на ковер груп-
пами, и одна из них – девочка 
с расстройством аутистическо-
го спектра – просто отказалась 
выходить, начала плакать и не 
хотела делать упражнения, но 
когда она увидела, что ее свер-
стницы начинают работать с 
удовольствием, она вернулась 
на ковер и продолжила с ними – 
вот что значит командный дух. 
Мы и делаем это, чтобы детей 
адаптировать в социуме и под-
держать эти семьи – ОНИ уже 
ГЕРОИ! Чтобы они могли поста-
раться себя реализовать потом 
в какой-то сфере. 

– Как родителям привлечь 
ребенка к спорту? 

– Очень важно, чтобы роди-
тели, когда приводят ребенка 
к тренеру, сразу подумали: «Да, 
этому человеку я действительно 
могу доверить своего ребенка». 
Это должен быть квалифици-
рованный специалист, тренер, 
который действительно зна-
ет, что делает. Сейчас, к сожале-
нию, много тренеров без опы-
та работы, которые работают на 
коммерцию, набирают детей и 
не знают, что с ними делать. И я 
понимаю, почему могут боять-
ся родители. Нужно отдавать в 
сильные, проверенные школы с 
хорошими тренерами, тогда бо-
яться будет нечего. 

– Как заинтересовать? 
– Все знают, что не будет ре-

зультата, если ты не занима-

ешься любимым делом и не 
отдаешься ему на 100%. Не на-
до заставлять идти в зал, на-
до разобраться, почему хочет 
бросить спорт ребенок. Может 
быть, он хочет что-то другое, 
что это не его вид спорта (ког-
да родители без учета интере-
сов ребенка реализуют свои 
амбиции), или его не понима-
ет тренер, или не выдержива-
ет нагрузки (это вопрос, реша-
емый совместно с тренером). 
В любом случае спорт – это на-
грузки, взлеты и падения. Важ-
но поддерживать ребенка, ког-
да он на первых местах и когда 
он в самом низу. Поддержка ро-
дителей – немалая мотивация. 
И всегда надо помнить, что ваш 
ребенок всегда лучший!

– Какие цели должны ста-
вить юные спортсмены? 

– У всех по-разному. Напри-
мер, я сейчас приехала со сбо-
ров в Югорске и там говори-
ла: «Девочки, у вас на каждый 
день есть маленькая цель. Се-
годня я, например, хочу сделать 
этот бросок 10 раз, завтра я хо-
чу сделать два чистых прого-
на». И вот так любую большую 
цель минимальными шажочка-
ми выполнять. Я максималист-
ка, я сразу в детстве сказала, что 
хочу стать олимпийской чем-
пионкой, но поначалу это бы-
ла  какая-то хотелка, но цели я 
ставила на каждый день. Из ма-
леньких целей складывается 
уже что-то масштабное и кру-
тое.

Записала 
Анастасия ЗАЕВА 

Екатеринбургские 
волейболистки 
начали  
с уверенной победы

Вчера на международном 
Фестивале университетского 
спорта стартовали 
соревнования по волейболу. 
Первым начался женский 
турнир. Команда Уральского 
государственного 
экономического университета 
(УрГЭУ) встречалась со 
сборной Сургутского 
университета и одержала 
уверенную победу со счетом 
3:0.

В УрГЭУ учатся 
несколько молодых 
волейболисток легендарной 
екатеринбургской «Уралочки», 
так что неудивительно, что 
студенческая команда этого 
вуза очень сильная. Она 
считается одним из главных 
фаворитов Фестиваля 
университетского спорта 
и этот статус в своем первом 
поединке подтвердила.

Только в первой половине 
первой партии северянкам 
удавалось удерживать 
паритет в счете. Затем 
екатеринбурженки заиграли 
в свою силу и просто смяли 
соперниц – 25:14, 25:6 и 25:9.

Завтра УрГЭУ сыграет 
с командой университета 
Нигерии.

Свердловчанки 
завоевали золото  
и серебро

Вчера в МВЦ «Екатеринбург-
ЭКСПО» прошли финалы 
соревнований по вольной 
борьбе среди женщин. 
Две медали завоевали 
спортсменки Уральского 
федерального университета 
(УрФУ).

В весовой категории 
до 50 кг чемпионкой стала 
екатеринбурженка Мария 
Тюмерекова. В решающей 
схватке она одолела 
соотечественницу – Натиа 
Сванидзе из Московского 
государственного университета 
спорта и туризма.

Еще одна студентка УрФУ 
– Анастасия Сидельникова 
– вышла в финал в весовой 
категории до 59 кг, но проиграла 
там Бермет Нуридин Кызы из 
Кыргызской государственной 
академии физической культуры 
и спорта имени Б.Т. Турусбекова.

Подробности – 
в следующем номере 
«Областной газеты».

Еще одна бронза  

в бассейне

Вчера Дмитрий Новичков из 
Уральского государственного 
университета путей 
сообщения занял третье место 
в соревнованиях по плаванию 
на дистанции 100 метров 
баттерфляем.

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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26 августа, суббота 

Екатеринбург-ЭКСПО

Дворец водных 

видов спорта

Дворец дзюдо

Академия 

«Гринвич»

ДИВС «Уралочка»

Какие соревнования на Международном фестивале 
университетского спорта планируете посетить

Какие у вас впечатления 
от организации Фестиваля в Екатеринбурге 

Расписание 

соревнований

13:30

НАСТОЛЬНЫЙ 
ТЕННИС 

Плей-офф 
в одиночных разрядах, 
финал в смешанном 
разряде

12:00

БАДМИНТОН 
5 финалов

10:00

ПЛАВАНИЕ 
Предварительные заплывы 
и 5 финалов

10:00

САМБО 
7 финалов

 11:00

ВОЛЕЙБОЛ 
Групповой раунд

15:00

ВОЛЬНАЯ БОРЬБА 
10 финалов 

10:00

ТЕННИС
Полуфиналы и 2 финала 
в парных разрядах

Корреспонденты «ОГ» все дни 
работают на Фестивале, оперативно 
рассказывая о ходе соревнований. 
Чтобы быть в курсе всех 
подробностей – подпишись 
на наш телеграм-канал.

T.me
/obgazeta

Какие соревнования на Международном фестивале 
университетского спорта планируете посетить

Какие у вас впечатления 
от организации Фестиваля в Екатеринбурге 

К сожалению, пока мне не удалось побывать ни на одних соревнованиях, но очень многие мои 
друзья и коллеги их активно посещают. И отзывы самые лучшие! Больше всего мне нравятся 
отзывы о накале борьбы. Борются спортсмены по-настоящему. Я планирую посмотреть 
соревнования по плаванию. Я хотела побывать во Дворце водных видов спорта. Меня попросили 
поучаствовать в церемонии награждения, и я с удовольствием это сделаю. Очень хотела 
бы побывать на соревнованиях по гимнастике. Полюбоваться на красоту нового Центра 
художественной и эстетической гимнастики и выступления девушек.

Что могу порекомендовать? В данном случае мы можем полюбоваться на красивый молодой 
студенческий спорт. Можно выбирать любые соревнования, до которых удобно добраться жителям 
и гостям Екатеринбурга. Совершенно точно зрители получат удовольствие – какой бы вид спорта ни 
был. Ходить, смотреть, болеть! Что зрителям может понравиться? Эмоциональный фон спортсменов, 
когда борются, побеждают, радуются, расстраиваются от проигрыша. Все это есть на соревнованиях.

Ольга 
КОТЛЯРОВА, 
чемпионка мира и Европы 
по легкой атлетике

Бокс и самбо, мне они родные. По боксу у меня первый взрослый 
разряд, плюс на Фестивале боксировали, и очень здорово, 
ребята из Грозненского нефтяного университета – мы 
болели за них. Боевым самбо занимаюсь и сейчас, в школе 
на Уралмаше. И, конечно, волейбол интересен – по-другому 
быть не может, раз живу и работаю в «волейбольной» 
Свердловской области (смеется). 

Беслан 
ТАМАЕВ,
полномочный 
представитель Главы Чечни 
в Свердловской области

Самые лучшие! Говорю это и от себя, как зрителя, и от наших 
ребят, которые здесь выступают. Размещение, питание, 
организация досуга – все на высоте! Они очень довольны! 
Еще мне, как болельщику, удобно, что организованы 
трансляции в Интернете. 

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить организаторов 
за замечательный праздник спорта. А всем участникам 
пожелать успешных выступлений, достойных результатов 
и ярких впечатлений.

Я участвовала в открытии Международного фестиваля университетского спорта. Мне кажется, 
организовано все профессионально. Очень много фоторепортажей вижу оттуда. Если бы не было 
подписано, что это Фестиваль университетского спорта, я бы подумала, что это Чемпионат 
мира или Чемпионат Европы. Настолько все смотрится гармонично и красиво. Екатеринбург и 
Свердловская область подготовились очень хорошо. 

Первое золото 
уезжает в Китай
Бадминтонисты разыграли медали в командном турнире Фестиваля

В пятый день фестиваля 
университетского спорта 
завершился командный турнир 
по бадминтону, прошедший 
в Международном выставочном 
центре «Екатеринбург-ЭКСПО». 
Золото выиграла команда 
Пекинского спортивного 
университета. За финальной 
встречей наблюдала 
корреспондент «Областной 
газеты» Анастасия ПУПОВА.

В ЭКСПО большой павильон 
разделен на две части. В одной сто-
роне – настольный теннис, в дру-
гой – бадминтон. В зоне, где пло-
щадки для бадминтона, уже со-
брались зрители. Среди сидящих 
на трибуне можно заметить не 
только болельщиков, но и спорт-
сменов: индийские, китайские и 
русские студенты в спортивной 
форме с удовольствием общают-
ся друг с другом перед началом 
первых розыгрышей. Места для 
зрителей достаточно плотно за-
полнены: самые удобные для про-
смотра игры уже заняты, найти 
место для хорошего обзора не так 
легко.

В финале турнира встрети-
лись представители Государ-
ственного социально-гуманитар-
ного университета из Коломны 
и Пекинского спортивного уни-
верситета. Всего в рамках финала 
прошло четыре игры, и первая из 
них – среди смешанных пар. 

Первый гейм проходит в бе-
шеном темпе – Цююэ Фань и 
Лань Чжэн не дают Георгию Ле-
бедеву и Александре Чихановой
ни одной возможности отыграть-
ся. Даже перерыв не помог росси-
янам. Второй гейм российская па-
ра держится дольше, но китай-
ские спорт смены все же добива-
ются итоговой победы. 

Вскоре начинается вторая 
игра, в которой встречаются Ар-
тур Печенкин и Цзинцзэ Цзян – 
мужской одиночный разряд. Эта 
встреча была напряженной с пер-
вой секунды. Игроки обменива-
ются очками, не отставая друг от  
друга и на пару очков. Первый 
гейм забирает россиянин. Второй 
гейм не уступает по остроте пер-
вому. Но российский спортсмен 
и здесь сильнее: он уверенно зара-
батывает очки и в итоге приносит 
первую победу своему вузу.

Публика в восторге. Кто-то 
кричит поздравления, кто-то 
просто хлопает. Все, от зрите-
лей до спортсменов, воодуше-
вились.

– Турнир замечательный, – по-
делился с корреспондентом «ОГ» 
Артур Печенкин. – Давно такого 
не испытывал, так как уже пол-
тора года без международных вы-
ездов. А насчет игры... Мы рассчи-
тывали на очко в одиночке, а сме-
шанная пара была эксперимен-
тальной. Но в любом случае бу-
дем бороться.

Третья игра между Яньянь Цай
и Анастасией Нефедовой в жен-
ском одиночном разряде прошла 
быстро. И если вначале Анаста-
сия отставала на одно-два очка, то 
вскоре Яньянь уверенно начала 
забирать очки. Второй гейм про-
шел в том же темпе, и китаянка 
добилась итоговой победы.

Последняя игра состоялась в 
мужских парах, где встретились 
Хэнчжуаньи Сюй и Цююэ Фань с 
Георгием Лебедевым и Артуром 
Печенкиным Первый гейм остал-
ся за китайцами. Второй гейм вы-
глядел более спокойным и не та-
ким быстрым, как первый, но 
его также выиграли Хэнчжуаньи 
Сюй и Цююэ Фань.

Команда из Пекинского спор-
тивного университета выигра-
ла первую золотую медаль в бад-
минтоне в рамках Фестиваля. Вто-
рое остается за Государственным 
социально-гуманитарным уни-
верситетом, а третье раздели-
ли команды Российского универ-
ситета спорта «ГЦОЛИФК» и По-
волжского государственного уни-
верситета физической культуры, 
спорта и туризма.

Средний Урал на команд-
ном турнире был представлен 
командой УрФУ. К сожалению, 
свердловчане не вышли из груп-
пы и не сумели побороться за 
медали.
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Мероприятие организуется Департаментом внутренней политики Свердловской области совместно с Министерством культуры Свердловской области при участии Администрации города Екатеринбурга, Свердловской региональной ассоциации общественных объединений  
«Ассоциация национально-культурных объединений Свердловской области», Регионального Фонда поддержки инициатив Евразийской молодежи и Регионального отделения Общероссийской общественно-государственной организации «Ассамблея народов России» Свердловской области.

Читаем и пишем  
с «Красной строки» 
Сегодня в Екатеринбурге открывается масштабный книжный фестиваль 

Наталья ШАДРИНА

С 25 по 27 августа 
в Историческом сквере и еще 
на 30 площадках столицы Урала 
пройдет Международный 
книжный фестиваль «Красная 
строка». На ярмарке свои 
книги представят более 
130 издательств. В программе – 
встречи с авторами, 
лекторий и дискуссионные 
площадки, мастер-
классы и образовательные 
мероприятия. Для участия 
в фестивале в Екатеринбург 
приедут известные российские 
писатели, среди которых 
Алексей ИВАНОВ, Евгения 
НЕКРАСОВА, Ксения 
БУРЖСКАЯ и другие, а также 
иностранные авторы Борут 
КРАШЕНЕЦ (Сербия), Сухбат 
АФЛАТУНИ (Узбекистан), Рагим 
ДЖАФАРОВ (Азербайджан).

Организаторами фести-
валя выступила команда Ural 
Music Night во главе с Евгением 
 Горенбургом и Межрегиональ-
ная федерация чтения. Проект 
реализуется в том числе на сред-
ства Фонда президентских гран-
тов. Вход на все события фести-
валя бесплатный.

Ural Music Night – один из 
масштабных фестивалей в 
стране, и странно было бы ду-
мать, что взявшись за еще од-
но мепроприятие, команда ор-
ганизаторов не размахнется на 
полную мощность. Так и вы-
шло. Чтобы изучить суперна-
сыщенную трехдневную про-
грамму «Красной строки» на ее 
официальном сайте, нужно по-
тратить немало времени. Но 
оно того стоит, в первую оче-
редь, из-за имен участников, ко-
торые очень хорошо известны 
ценителям современной лите-
ратуры. 

– На своих площадках фе-
стиваль объединит умных, об-
разованных и думающих лю-
дей  – тех, кто читает и пишет 
книги. Нас ждут действительно 
важные дискуссии, обсуждения 
и разговоры, которые не прохо-
дят мимо, а меняют все вокруг – 
людей, пространства, города. 
Мы мечтаем, чтобы Екатерин-
бург занял достойное место в со-
временной литературной жиз-
ни, и примем гостей со всего ми-
ра, – отметил Евгений Горенбург, 

директор Международного фе-
стиваля «Красная строка».

Откроется трехдневный 
книжный марафон сегод-
ня, 25  августа, в 15:30 на глав-
ной площадке феста – сцене 
«Капсула времени» (ул. Воево-
дина, 2). Все три дня здесь бу-
дут проходить встречи с авто-
рами, презентации книг и му-
зыкальная программа. Сегодня 
в 17:15 на этой площадке состо-
ится Церемония награждения 
премии «Книга года», а после 
пройдут два концерта – Сергея 
Горошко и Chilli Cheese и в фи-
нале – группы «Запрещенные 
барабанщики». 

В последующие два дня 
на главной площадке «Крас-
ной строки» выступят писа-

тели  Андрей Рубанов, Алексей 
 Иванов, Шамиль Идиатуллин, 
Анна Матвеева, состоятся кон-
церты коллективов «Макодзе-
ба» и Kickin’ Jass Orchestra. 

Вторая площадка фестиваля 
расположится на площади Тру-
да и будет называться сцена «Та-
тищев и де Геннин». Эта локация 
объединит поэзию и театр, здесь 
можно будет услышать стихи в 
исполнении авторов, читки пьес 
и бардовские песни. Сегодня на 
этой площадке в 14:30 состоит-
ся круглый стол на тему «Как пи-
сать о Екатеринбурге», в кото-
ром примут участие писатели 
 Алексей Сальников, Анна Матве-
ева и  Роман Сенчин. Второй и тре-
тий дни на этой площадке поч-
ти полностью посвящены дра-

матургии – с 11 до 18 часов здесь 
пройдут читки пьес. Особое вни-
мание обратим на то, что на фе-
стивале можно будет услышать 
читку пьесы «Отпуск с тещей» 
обозревателя «Областной газе-
ты»  Михаила Батурина. Читка 
начнется в 15:15, 26 августа. По-
сле 18:00 в этот же день желаю-
щие могут принять участие в по-
этических чтениях, а после 20:00 
в поэтическом интерактиве. 

Кроме того, на «Красной стро-
ке» в Историческом сквере будут 
работать четыре Лектория, где 
практически нон-стоп будут про-
ходить встречи с авторами и пре-
зентации книг. У свердловчан по-
явится возможность встретить-
ся с Ксенией Буржской, Евгенией 
Некрасовой, Мариной Москвиной, 

Асей Володиной, Майей Кучер-
ской, Ольгой Малышкиной и дру-
гими именитыми писателями. 

Также в первый день фести-
валя в Лектории 1 запланирова-
на лекция Юлии Зайцевой «Как 
продюсировать писателя», са-
ма Юлия, напомним, уже много 
лет продюсирует Алексея Ивано-
ва. Начало мероприятия – в 17:30. 
Советуем не пропустить встре-
чу с известными свердовскими 
историками, гидами Евгением 
Бурденковым и Татьяной Мосу-
новой: они сегодня в Лектории 3 
в 13:15 презентуют книгу «Эва-
куация: величайшая из битв Вто-
рой мировой войны». Ну и от-
метим еще один круглый стол –    
«О современной литературе» с 
Олегом Богаевым и другими чле-
нами редакции журнала «Урал», 
это событие тоже пройдет в Лек-
тории 3, старт – в 12:15. 

Но на самом деле «Красная 
строка» началась уже вчера, по-
скольку в рамках фестиваля в До-
ме журналистов состоялся кру-
глый стол на тему «Журнали-
сты в литературном мире», в ко-
тором приняли участие органи-
затор фестиваля Евгений Горен-
бург и свердловские журнали-
сты-писатели.

Полная программа  
фестиваля на сайте  
«Красной строки» 

ВЫБОР «ОГ»: ТОП-10 МЕРОПРИЯТИЙ «КРАСНОЙ СТРОКИ» 

25/08 14:30. Сцена «Татищев и де Геннин» Круглый стол «Как писать о Екатеринбурге» (участники: Алексей 
Сальников, Леонид Андронов, Роман Сенчин. Модератор Анна Матвеева) 

14:30.  Лекторий 4 Светлана Лаврова. Творческая встреча

16:15. Лекторий 3 Марина Кронидова. Лекция «Город как фильм. Балабанов и другие»

26/08 12:30. Лекторий 1 Алексей Федорченко. Презентация рассказов из сборника «Тело»

13:30. Лекторий 1 Елена Шубина, Татьяна Стоянова, Вероника Дмитриева.  
Презентация «РЕШаю, что читать» (о новинках Редакции Елены Шубиной)

15:30. «Капсула времени» Алексей Иванов. Презентация книги «Бронепароходы»  

27/08 12:15. Лекторий 3 Леонид Тишков. Встреча с писателем и художником

12:45. Лекторий 2 Василий Авченко. Встреча с автором

13:15. Лекторий 3 Сергей Беляков. Творческая встреча «Москва 1930-х и парижские мальчики»

14:00. «Капсула времени» Шамиль Идиатуллин. Презентация книги «До февраля»

На первом мероприятии фестиваля – круглом столе – глава Союза журналистов Свердловской области Александр Левин, директор «Красной строки»  
Евгений Горенбург и программный директор феста Михаил Фаустов (слева направо)
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• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33

Выбросов – меньше, 
в домах – теплее
В Нижнем Тагиле в рамках нацпроекта «Экология» модернизируют 

котельные, которые обслуживают почти девять тысяч горожан

Юлия БАБУШКИНА

В Нижнем Тагиле обновляют 
пять городских котельных 
по федеральному проекту 
«Чистый воздух» нацпроекта 
«Экология», сообщает 
пресс-служба мэрии. 
Общая стоимость работ – 
более 600 млн рублей. 
Коммунальные объекты 
своевременно войдут в новый 
отопительный сезон. 

Реконструкция проводится в 
котельных № 21, 31, 36, а также 
«УПИ» и «Сокол», расположен-
ных в разных районах города. 
Данные котельные поставляют 
тепло в 116 многоквартирных 
домов, где проживает 8,7 тысячи 
тагильчан.  

– Проекты реконструкции 
были подготовлены заранее, за-
куплено новое оборудование – 
котлы, насосы, трубы, фурниту-
ра. Работы идут в соответствии 
с графиком. Завершить их пла-

нируется к 25 декабря, тем не ме-
нее в новый отопительный се-
зон, который стартует в сентя-
бре, мы войдем вовремя, – ска-
зал заместитель главы админи-
страции Нижнего Тагила по го-
родскому хозяйству и строи-
тельству Егор Копысов. 

Реконструкция котельных  – 
одно из ключевых мероприя-
тий по снижению выбросов за-
грязняющих веществ в атмос-
феру на территории Нижнего 
Тагила, отмечают в пресс-служ-
бе мэрии. Ожидается, что коли-
чество выбросов сократится на 
85 тонн, вдобавок город полу-
чит более надежные тепловые 
источники, соответственно, со-
кратятся и затраты на производ-
ство тепловой энергии. 

Обслуживать уже обнов-
ленные котельные продолжит 
компания «Регионгаз-Инвест». 
В начале августа областное 
 МинЖКХ и нижнетагильская 
мэрия заключили с ней кон-
цессионное соглашение в при-

сутствии губернатора Евгения 
 Куйвашева.  «Регионгаз-Инвест» 
получил право в течение 10 лет 
эксплуатировать и параллельно 
приводить в порядок источники 
тепловой энергии и теплосети. 

– В рамках соглашения пла-
нируется реконструировать 
участки тепловых сетей Тагил-
строевского и Ленинского рай-
онов, оборудовать котельные 
системами охраны и инженер-
но-технической защиты и мно-
гое другое, – сообщила генераль-
ный директор АО «Регионгаз- 
Инвест» Александра Короткова.

– Концессионер вложит в 
развитие коммунального ком-
плекса более двух миллиардов 
рублей. Это поможет нам обно-
вить устаревшие объекты, сни-
зить аварийности на теплотрас-
сах, повысить надежность те-
плоснабжения и улучшить каче-
ство жизни людей, – сказал гла-
ва Нижнего Тагила  Владислав 
Пинаев.

ГАУЗ СО «КДЦ» с прискорбием сообща-
ет, что 23 августа 2023 года на 71-м году 
жизни после тяжелой болезни ушла из 
жизни 

ВОЛЕГОВА  
Ираида Александровна, 

заместитель главного врача по экономи-
ческим вопросам.

В 1990 году Ираида Александровна 
пришла в Центр лабораторной диагностики на должность 
старшего фельдшера-лаборанта лаборатории клинической 
иммунологии. 

В 1993 году в связи с развитием материально-технической 
базы Центра и созданием в нем новых лабораторий она заня-
ла должность заместителя главного врача по экономическим 
вопросам, параллельно получая образование в Уральском 
государственном экономическом университете по специаль-
ности «Экономика и управление на предприятии». 

Ираида Александровна внесла огромный вклад в развитие 
Центра лабораторной диагностики. Богатый опыт лабора-
торного работника в сочетании с экономическими знаниями 
позволили ей создать основу экономической службы в Центре 
и принимать участие в развитии лабораторно-диагностических 
направлений деятельности учреждения.

За многолетнюю плодотворную работу в системе здравоох-
ранения Ираида Александровна награждена медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II степени, Почетными грамо-
тами Министерства здравоохранения Российской Федерации 
и Свердловской области, Губернатора Свердловской области, 
Главы города Екатеринбурга, Городской Думы, Управления 
здравоохранения, Главы Администрации Ленинского района 
города Екатеринбурга, удостоена нагрудного знака «Отличник 
здравоохранения». 

Мы навсегда запомним ее жизнелюбие, высокий профес-
сионализм, чуткое отношение к людям.

Светлая память о ней сохранится в наших сердцах, а ее имя –  
в истории Клинико-диагностического центра.

Б
  

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
Тел.: (343) 262-70-00.
E-mail: reklama@oblgazeta.ru

В помещениях котельных кипит работа, строители меняют практически всё
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